

# LAVANGUARDIA

Nacional

General

Diaria

Tirada: **226.306** 

Difusión: **189.392** 

(O.J.D)

Audiencia: 662.872

15/01/2014

Sección:

Página:

Espacio (Cm\_2): **798**Ocupación (%): **100**%

Valor (€): 15.235,00

Valor Pág. (€): **15.235,00** 

Imagen: No



Encuesta Social Europea del 2012

# Pese a todo, FELICES

El nivel de satisfacción de los españoles, superior a la media europea, no se ve afectado por la crisis

JOSEP PLAYÀ MASET

a crisis económica es mucho más profunda en España que en otros países, pero aun así el nivel de felicidad de los españoles es superior a la media europea. En una escala del 0 al 10, los españoles valoran con un 7,6 su felicidad individual, una nota más alta que la obtenida en Polonia, Irlanda, República Checa, Portugal, Rusia o Hungria, según la Encuesta Social Europea que cada dos años se realiza en 29 países europeos. El país con más alto índice de satisfacción con la vida es Dinamarca, seguido de Islandia y Noruega.

con mas alto indice de satisfacción con la vida es Dinamarca, seguido de Islandia y Noruega.

El PIB (producto interior bruto), como otros índices económicos, explica sólo en parte la situación que vive una sociedad, pero
no tiene en cuenta como los individuos experimentan el bienestar, señala André Pilharra, investigador de la Universitat Pompeu
Fabra que ha participado en la
elaboración del estudio. Uno de
los factores que explican el bienestar personal es el voluntariado.
Los individuos que hacen trabajo
de voluntariado demuestran una
propensión a declarar altos nive-

# ÍNDICES DE BIENESTAR

En España aumentó doce puntos la tasa de voluntariado en los últimos seis años

# MÁS MOVILIZACIÓN

Crece la participación en actividades políticas no convencionales

les de satisfacción personal. Y la encuesta indica que entre el 2006 y el 2012 la tasa de voluntariado activo en España ha aumentado casi 12 puntos, cifrándose ahora en el 51,9%. Noruega tiene la mayor tasa de participación en trabajo voluntario, seguida de Holanda, Suiza y Alemania, mientras que en los países del Este es muy baja. Otra pregunta que incide sobre el bienestar se refiere a

Los españoles aprueban la sanidad y la migración



UENTE: Encuesta Social Europea

los sentimientos interpersonales. En este sentido, los países nórdicos encabezan también el ranking, pero España se halla también en la parte alta. En cambio, en la encuesta aparecen dos elementos en los que se percibe que la crisis influye negativamente. En España la población considera que la vida de sus ciudadanos está yendo a peor y cada vez hay menos gente que tiene la sensación de poder decidir con libertad cómo vivir la vida.

Otra de las conclusiones relevantes es que los españoles confian cada vez menos en los políticos y en los partidos. Y, sin embargo, crece su interés por la política y su participación en manifestaciones y otras actuaciones que no son las convencionales (aquellas relacionadas con las citas electorales). Mariano Torcal, catedrática de deseatementes de Ciancia en la convencionales (aquellas relacionadas con las citas electorales). Mariano Torcal, catedrática de deseatementes de Ciancia

Otra de las conclusiones relevantes es que los españoles confian cada vez menos en los políticos y en los partidos. Y, sin embargo, crece su interés por la política y su participación en manifestaciones y otras actuaciones que no son las convencionales (aquellas relacionadas con las citas electorales). Mariano Torcal, catedrático del departamento de Ciencias Políticas y Sociales de la Universitat Pompeu Fabra y coordinador nacional de la encuesta, aseguró ayer que de la última encuesta no se desprende un efecto directo del a crisis en determinadas actitudes ciudadanas. "Ya existía una gran desafección política antes de la crisis y lo que ha sucedido es que se ha acentuado", aseguró sobre la encuesta realizada a principios de este año.

"Quizás el efecto de la crisis es el deterioro de la relación con las Los daneses son los más felices de Europa



1A VANCIJADI



instituciones y una mayor movilización", señala Torcal. Es interesante constatar que pese a ese desencanto con la política hay un 25,8% de españoles que en el último año declara haber participado en una manifestación autorizada, cuando la media europea es del 6,7%. Un 33,2% ha firmado una petición en una campaña de recogida de firmas, frente al 20,4% europeo. Un 7,7% ha participado en alguna plataforma de acción ciudadana (o en su defecto en algún partido), cuando la media europea está en el 3,7%, y un 21,9% ha colaborado con alguna organización o asociación, frente al 14,3% europeo.

La encuesta detecta un aumento de la movilización en el periodo 2010-2012 en toda Europa, pero especialmente en los países donde la crisis económica es más dura. En los países nódicos y centroeuropeos no sólo el interés por la política es mayor, sino que la confianza en los políticos y en la actividad política es mucho más elevada. En Dinamarca un 70% de las personas dicen que les interesa bastante o mucho la política frente al 34,6% de España o el 28,6% de Portugal. Otros países donde más de la mitad de

la población muestra ese interés por la política son Alemania, Holanda, Suiza, Islandia, Suecia o Finlandia

Finlandia.

No sólo los políticos y los partidos políticos obtienen una valoración infima (1,9) en España, la más baja de los últimos años, también otras instituciones pierden

# INSTITUCIONES

Suspenden los políticos y otras instituciones y sólo aprueba la policía

# SISTEMAS PÚBLICOS

Cae la valoración de la sanidad y la educación entre los españoles

fuelle. Los encuestados suspenden al Parlamento español (3,4), al sistema judicial (3,7), al Parlamento Europeo (3,9) e incluso a las Naciones Unidas (4,7). Como en la anterior edición, la policía es la institución más valorada en la mayoría de los países euro-



**Nacional** 

General

Diaria

Tirada: 226.306 Difusión: 189.392

(O.J.D)

Audiencia: 662.872

15/01/2014

Sección:

798 Espacio (Cm\_2):

Ocupación (%): 100% Valor (€): 17.810,00

Valor Pág. (€): 17.810,00

Página:



Imagen: No

DATOS DE LA ENCUESTA SOCIAL

En España

Sobre una muestra de 2.868 individuos, se hicieron 1.889 entrevistas personales Trabajo de campo

La encuesta se hizo a mayores de 15 años entre el 23 de enero y el 14 de mayo del 2013

# Colaboradores

La encuesta ha sido financiada por el Ministerio de Economía, ha contado con la colaboración de la Obra social de La Caixa y del CSIC

## En Europa

La sexta edición de la Encuesta Social se ha realizado en 29 países



peos, también en España (5,8). Un efecto directo de la crisis es la caída en la valoración del siste-ma sanitario y educativo, que ca-be atribuir a los recortes en recur-sos. España era uno de los países sos. España era uno de los países europeos con una valoración más positiva de su sistema de sa-lud y, sin embargo, ahora experi-menta un descenso significativo y aprueba justo (5,2). La calificación más alta la dan los belgas con un 7,7 y Suiza con un 7,2; la peor, los búlgaros con un 2,9 y los rusos con un 3,4. Más preocupan-

te aún es la percepción del estate aún es la percepción del esta-do de la educación. Por primera vez desde que esta encuesta se realizó en el 2002 los españoles suspenden el sistema educativo (con un 4,5, cuando en el 2010 le daban un 5,2). Sólo Bulgaria, Ru-sia y Portugal registran peores da-tos. Y no es ninguna sorpresa que Finlandia ocupe el primer lugar con una valoración de 8, por de-lante de Dinamarca. Suiza y Nolante de Dinamarca, Suiza y Noruega. La valoración de los servicios públicos en el sur de Europa ha registrado un descenso notorio y en cambio se mantiene esta-

rio y en cambio se mantiene esta-ble en los países escandinavos y en la Europa del Este. Suiza es el país que se muestra más comprensible con la inmigra-ción, e igual que los países nórdi-cos considera que el impacto del fenómeno migratorio sobre la economía ha sido positivo. Los datos de España indican que el contexto de crisis económica no ha embeorado siemificativamenha empeorado significativamen-te las actitudes hacia la inmigra-ción y se sitúa cerca de la media europea.

# España, en la media de la religiosidad europea

■Lejos quedan aquellos tiem-pos en que España era uno de los países con mayor reli-giosidad. Portugal y Polonia lideran ahora mismo el sentilideran ahora mismo el senti-miento religioso en Europa (no se ofrecen datos de Ita-lia). España se sitúa en la media europea, mientras que Suecia es el país menos reli-gioso. Cuando se pregunta sobre la asistencia a servi-cios religiosos, en Polonia sólo un 5% de sus ciudadanos asegura que nunca asiste a ellos. En España el porcen-taje ha crecido desde el 30% de hace diez años al 40% de la última encuesta, lo que la última encuesta, lo que refleja un fuerte descenso en la práctica religiosa. Otros países como Holanda o inclu-so Portugal también van en esa linea. En cambio ha au-mentado la práctica religiosa en el Reino Unido. También se ha preguntado por la solidaridad con otros.

En este sentido, se detecta un cambio de tendencia en España a partir del año 2008, es decir, desde la cri-sis. La percepción es que los españoles son más solidarios entre ellos. Portugal y Polo-nia son los que han registra-do medias más bajas. El país donde la percep-ción de honradez de los con-ciudadamos es más alta es Suecia. España se ha situado en torno a la media europea.

# Las mujeres con más estudios, más satisfechas sexualmente

Los factores socioeconómicos influyen menos en los hombres

BARCELONA Redacción

nvestigadores Agencia de Salud Pública de Barcelona (ASPB)
han llegado a la conclu-

sión que los factores socioeconómicos, sobre todo el nivel 
de estudios, afectan a la satisfacción sexual de las mujeres. 
A la de los hombres, no. Es la 
principal conclusión del estudio 
llevado a cabo por epidemiólogos y antropólogos de la 
agencia barcelonesa a partir 
de los datos de la primera y 
única encuesta de salud 
sexual llevada a cabo en España. En concreto, en el 2009. 
El trabajo, publicado en la 
revista médica Arnals of Epidemiology, analizó los datos recogidos por el Centro de Investigaciones Sociológicas (CIS) 
en 9.850 entrevistas. Y se concentraron en la población de 
16 a 44 años y en tres aspectos: 
la satisfacción sexual, los abusos y el uso de anticonceptivos. "Y el resultado fue que entre las mujeres había diferencias significativas, no tanto 
por nivel económico, por sus 
ingresos, como por el nivel de 
estudios", señala una de las autoras del estudio, Dolores 
Ruiz. Hasta 11 puntos porcentuales de diferencia. A pesastiar de que en conjunto, el 90% de 
la población entre 16 y 44 
años se siente notablemente 
satisfecha de su vida sexual, 
entre las mujeres con estudios 
primarios, decian sentirse satisfechas el 82%. Mientras que 
tentre las que tenían estudios 
universitarios, la cifra subia 
hatos de la población 
and estudio. hasta el 93%.

universitarios, la citra subia hasta el 93%.

"En las mujeres influye también tener o no hijos: el 91% de las que tienen hijos se sienten satisfechas con su vida sexual, el 89,7% entre las que no tienen. Entre los hombres, en cambio, la diferencia no es significativa", explica la doctora Dolors Ruiz.

Respecto a las experiencias sexuales abusivas, más del 4% de hombres y el 6,5% de mujeres declararon haber tenido alguna relación sexual en contra de su voluntad a lo largo de su vida, y el 1,6% de hombres y el 6,1% de mujeres manifestaron haber recibido abusos sexuales o haber sido violadas

en algún momento de su vida.
"Aquí son también especial-mente las mujeres de posición socioeconómica más baja las que sufren más experiencias sexuales abusivas. Es impor-

que surren mas experiencias sexuales abusivas. Es importante tener en cuenta que estas mujeres son también las que pueden tener más problemas a la hora de contactar con los diferentes organismos que pueden facilitarles ayuda", subraya a la agencia SINC la investigadora de la ASPB.

La primera vez también es diferente para hombres y mujeres. Para ellas, fue una relación satisfactoria en el 61% de los casos, "el porcentaje más bajo de toda la encuesta", mientras que los hombres aprobaban el 86%. Cuando analizaron las razones que impulsaron esa primera relación, destaca que entre quienes lo hicieron un poco forzados, por complacer al otro o

# Los abusos y un menor uso de anticonceptivos, más frecuentes en estatus bajos

con drogas de por medio, sólo el 37% de las mujeres dijeron que fue una relación satisfactoria. En los hombres no hay esa avriación. En este grupo no se aprecian diferencias según el nivel de estudios, "es algo que influye con el tiempo", explica Ruiz.

También characteristica de la contracteristica del contracteristica de la contracteristica del contracteristica de la contracteristica d

También observaron que es También observaron que es-taban más satisfechos los ciu-dadanos cuando se referían a relaciones sexuales con pareja estable (el 97% de los hom-bres y el 96% de las mujeres) que con parejas esporádicas (el 88% de los hombres y el 80% de las mujeres). "En ese tipo de relaciones si se detecta más variación en los hombres.

tipo de relaciones sí se detecta más variación en los hombres. Están más satisfechos los que son de un país desarrollado". El 77% de las mujeres y el 73% de los hombres usó anticonceptivos en sus relaciones estables en el último año, y aumentaron hasta el 92% (mujeres) y el 86% (hombres) con parejas esporádicas a parejas esporádicas.